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香港防止虐待長者協會 

提交立法會福利事務委員會 

於二零零六年四月十日舉行的會議 

就討論「檢討公共福利金計劃下的傷殘津貼」意見書 

 

現時的公共福利金計劃下的傷殘津貼 ，表面上來看，對於傷殘長者而言，一切安排好像已經處理得盡善

盡美；但從長者的求助、意見及日常工作過程或經驗告訴我們，現時的公共福利金計劃下的傷殘津貼，

制度內裡其實是千瘡百孔。往往可能因為一些細節或制度，將一些求助的貧病長者，折騰得死去活來。 

 

我們的長者，大半生勞累貢獻社會，香港才有今天的成就，大家應該好讓他們安享晚年。可惜，本港部

份長者，體弱多病，領取傷殘津貼又無法滿足其非特定的基本需要，令到他們只有選擇節衣縮食來生活。 

 

本會近月接獲一些正在領取高額傷殘津貼的長者求助及反映。在他/她們領取了高額傷殘的津貼後，雖然

金額較普通傷殘的津貼為高，但相反所得的福利，待遇比普通的傷殘津貼為差。 

 

個案例子(一) 

七十九歲獨居的陳伯伯，他在五年前因交通意外，被車撞傷，導致行動不便，他經醫生診斷後，開始接

受，普通傷殘津貼的申請。陳伯伯由於行動不便，他每天的膳食及清潔都是依靠社會福利署資助的非政

府機構安排。陳伯伯對服務均表滿意及稱讚。可惜，在二零零六年一月起，陳伯伯因病進行心臟及腳部

手術，自此必須輪椅代步。同時，經醫生評估後，他獲得高額傷殘津貼，金額亦相對提高了。 

 

陳伯伯的惡夢亦因開始領取高額傷殘津貼而起；原因是陳伯伯接受的綜合家居照顧服務，原來對高額傷

殘的受助者，收費上與普通長者或普通傷殘的受助長者為高。就以清潔衣服為例，高額傷殘的受助長者

的收費，比起健康長者或普通傷殘的受助長者的收費為高。 

 

高額傷殘受助的長者，明顯身體較普通傷殘受助的長者為差。相對在醫療的消費(如紙尿片)亦較普通傷

殘長者為高。相反他們在使用綜合家居照顧服務的時候，政府不但毫無考慮他們的實際須要，相反令他

們百上加斤。有些長者更因此由兩餐飯，減為每天一餐飯。 

 

對一般人而言，一個幾毫並非什麼金錢。但對一些貧病的長者來說，少了幾元港幣，就可能避迫吃少一

餐飯。由於這類個案並非個別例子，故此，為了長者長遠利益著想，本會覺得有須要將問題帶出來，要

求政府立即作出檢討，令長者可以安享晚年。 

 

最後，除了上述各段，本會認為香港號稱國際大都會，又稱有完善的保障制度，由於現時經濟已經改善，

通漲亦開始浮現，政府應立即增加傷殘津貼的金額，以改善受助者的須要。 
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